
ATA DA 12ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE DIRETORIA DA ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE 
CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, REALIZADA EM 18 (DEZOITO) DE 
OUTUBRO DE 2018 (BIÊNIO 2017/2019). 
 

1 

 

DIRETORIA EXECUTIVA: 1 

 2 

Presidente:     Edilson Siqueira Varejão Júnior (Presente) 3 

Vice-Presidente:    Abelardo Ferreira Mendes (Ausente) 4 

Vice-Presidente:    Celso Pontes de Miranda Filho (Ausente) 5 

Vice-Presidente:    Érico Franciscato Braga (Ausente) 6 

Vice-Presidente:    Emerson Vinicius Oliveira Dias (Presente) 7 

Vice-Presidente:    Maurício Coelho Júnior (Presente) 8 

Vice-Presidente:    Rafael Ferreira Ideburque Leal (Ausente) 9 

Vice-Presidente:    Rodrigo Andrade de Valadares Gontijo (Ausente) 10 

Vice-Presidente:    Raphael Franco Andrade Costa (Ausente) 11 

 12 

Convidados: 13 

Superintende Geral:    Daniel Costardi 14 

Diretor Jurídico:    Roberto Baungartner 15 

Coordenador de juízes: Fabrício Pinotti 16 

 17 

O Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão cumprimentou a todos e deu por aberta 18 

a reunião. Na sequência, submeteu à apreciação a ordem do dia, como segue: 19 

 20 

1. Orçamento realizado: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo apresentou o orçamento 21 

realizado até setembro de 2018, iniciando pelas receitas com total realizado de R$ 25.107.947, o 22 

orçamento acumulado até o momento foi de R$ 25.667.200, apresentando uma variação 23 

negativa de R$ 559.253. O Stud Book apresentou o realizado de R$ 8.173.979, sendo variação 24 

negativa de R$ 220.221. O leilão da vaquejada apresentou uma variação positiva de R$ 31.620. 25 

Outras receitas apresentaram variação positiva de R$ 95.023. Taxa de fomento apresentou uma 26 

variação positiva de R$ 22.845. Anuidades tiveram a variação positiva de R$ 40.855. A Revista 27 

apresentou um realizado de R$ 301.173 contra um orçado de R$ 450.000, sendo sua variação 28 

negativa no valor de R$ 148.827. O marketing apresentou uma variação positiva de R$ 4.474. A 29 

receita financeira teve o realizado de R$ 915.525 contra um orçado de R$ 1.100.000, sendo 30 

variação negativa de R$ 184.475. As receitas operacionais tiveram o realizado de R$ 16.703.493 31 

contra o orçado de R$ 17.062.200, sendo variação negativa de R$ 358.707. As entradas nos 32 

eventos resultaram no realizado de R$ 8.404.454 contra o orçado de R$ 8.605.000, sendo 33 

variação negativa de R$ 200.546. Posteriormente, detalhou as receitas do Stud Book, as multas 34 

apresentaram o realizado de R$ 1.639.812 contra um orçado de R$ 1.500.000. O programa de 35 

transferência do embrião apresentou realizado de R$ 1.321.607 contra o orçado de R$ 36 

1.800.000, sendo variação negativa de R$ 478.393. A taxa de registro apresentou o realizado de 37 

R$ 1.663.896 contra o orçado de R$ 1.660.000, sendo variação positiva de R$ 3.896. 38 

Posteriormente, com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo apresentou a curva ABC,  sendo a principal 39 

receita a taxa de registro com 20,36% do total, seguido da multa (20,06%), transferência de 40 

propriedade (18,22%), transferência de embrião (16,17%), relatório de serviço de reprodutor 41 

(13,26%), registro de animal nascido sêmen congelado importado (5,25%), nascido de animal 42 

importado (3,33%), taxa exame DNA / HYPP (1,05%), chipagem (0,98%), importação de sêmen 43 

congelado (0,61%), diversos (0,47%) e segunda via certificado (0,25%). Ato contínuo, 44 
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apresentou os números referentes as despesas, o total realizado foi de R$ 23.826.317 contra o 45 

orçado de R$ 21.060.500. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo detalhou as despesas com o 46 

pessoal, destacou o RH que apresentou maior valor realizado, devido as contratações realizadas, 47 

sendo o valor realizado de R$ 4.176.395, contra o orçado de R$ 3.825.000, apresentando 48 

variação negativa no valor de R$ 351.395. Despesas com benefícios apresentaram o realizado de 49 

R$ 910.967 contra o orçado de R$ 900.000. As despesas com bolsa de estudo tiveram o 50 

realizado de R$ 10.459 contra o orçado de R$ 45.000, sendo variação positiva de R$ 34.451. As 51 

despesas com cursos e treinamentos apresentaram o realizado de R$ 6.736 contra o orçado de 52 

R$ 39.000. As despesas com o pessoal apresentaram o realizado de R$ 5.104.556 contra o 53 

orçado de R$ 4.809.000. Seguidamente, discorreu sobre as despesas com eventos, destacou o 54 

Campeonato Nacional com a maior variação negativa na quantia de R$ 1.498.929. O Congresso 55 

apresentou o realizado de R$ 3.771.452 contra o orçado de R$ 3.400.000. As despesas com 56 

associações e núcleos apresentaram o realizado de R$ 643.847 contra o orçado de R$ 660.000.  57 

A equoterapia apresentou o realizado de R$ 300.589 contra o orçado de R$ 325.000. Com a 58 

palavra, o Sr. Sérgio Ricardo detalhou as despesas operacionais, o curso de juiz apresentou 59 

realizado de R$ 42.547 contra o orçado de R$ 30.000. A regularização dos esportes equestres e 60 

bem-estar animal apresentaram o realizado de R$ 366.645 contra o orçado de R$ 306.500. As 61 

despesas bancárias apresentaram o realizado de R$ 497.205 contra o orçado de R$ 510.000. As 62 

despesas diversas/administrativas tiveram o realizado de R$ 322.639 contra o orçado de R$ 63 

275.000. A permissão do uso do parque apresentou realizado de R$ 71.677. As despesas 64 

operacionais apresentaram realizado de R$ 4.369.736 contra o orçado de R$ 4.238.500. 65 

Subsequentemente, elucidou sobre os investimentos, destacou o investimento de TI que 66 

apresentou o realizado de R$ 487.997 contra o orçado de R$ 600.000. O investimento 67 

imobilizado apresentou o realizado de R$ 60.519 contra o orçado de R$ 70.000. O investimento 68 

em esporte apresentou o realizado de R$ 156.370 contra o orçado de R$ 100.000. Investimentos 69 

apresentou o realizado de R$ 704.886 contra o orçado de R$ 770.000. Por fim, o Sr. Sérgio 70 

Ricardo apresentou o resultado do caixa, disponível em janeiro a quantia de R$ 23.075.284; 71 

entrou o valor de R$ 23.313.103 e saiu o importe de R$ 19.467.301; deduzidos o importe de R$ 72 

704.886 com investimentos e R$ 1.906.210 com receitas a apropriar. O saldo de fomento 73 

apresentou resultado negativo de R$ 1.847.621. Ademais, tem-se a quantia de R$ 3.258.574 a 74 

receber de cartão de crédito. Por fim, o total geral do caixa é de R$ 25.720.942. Posteriormente, 75 

com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo apresentou os valores concernentes ao Campeonato Nacional 76 

de 2018. Iniciou pelas receitas do Campeonato, a quantidade de inscritos foi de 8.221 contra o 77 

orçado de 4.400. A locação de baias apresentou o realizado de R$ 397.130 contra o orçado de 78 

R$ 311.600. O contrato de marketing apresentou o realizado de R$ 142.200 contra o orçado de 79 

R$ 121.100. As receitas apresentaram o realizado de R$ 3.587.147 contra o orçado de R$ 80 

2.755.100 e a variação positiva de R$ 832.047. Em seguida, detalhou as receitas, o total de 81 

receitas de inscrições adicionado as fichas de treino resultaram no valor de R$ 1.797.815. O total 82 

de receitas provenientes de leilões foi de R$ 361.151. Seguidamente, o Sr. Sérgio Ricardo 83 

detalhou as despesas do Campeonato Nacional, a premiação em dinheiro teve o realizado de R$ 84 

1.351.023 contra o orçado de R$ 891.200. As despesas com hospedagem apresentaram o 85 

realizado de R$ 106.997 contra o orçado de R$ 78.000. As despesas com locação de gado e frete 86 

apresentaram o realizado de R$ 361.387 contra o orçado de R$ 320.000. As despesas com 87 

compra de terra, areia e frete apresentaram o realizado de R$ 271.822 contra o orçado de R$ 88 
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218.000. As despesas com água e luz do parque tiveram o realizado de R$ 210.182 contra o 89 

orçado de R$ 100.000. O valor total das despesas apresentou o realizado de R$ 5.408.164 contra 90 

o orçado de R$ 4.403.212. Na sequência, com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo apresentou os 91 

resultados do Campeonato Nacional, a receita líquida foi de R$ 3.587.147 contra o orçado de R$ 92 

2.755.100 e as despesas apresentaram o realizado de R$ 5.408.164 contra o orçado de R$ 93 

4.403.212. O fomento apresentou realizado de R$ 300.000 contra o orçado de R$ 240.000.    94 

 95 

2. Assessoria de imprensa: Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que o contrato com 96 

a empresa novo selo foi rescindido. Informou também que foi orçado com onze empresas de 97 

assessoria de imprensa, porém, muitas não compreenderam a grandiosidade do trabalho a ser 98 

realizado. Na sequência, com a palavra, o Sr. Renato Salles, sócio-diretor da fsbcomunicações 99 

apresentou detalhamento consistente de sua proposta de assessoria de imprensa e relações 100 

institucionais. Por fim, os membros da Diretoria Executiva aprovaram, por unanimidade, a 101 

contratação da fsbcomunicações para realização de assessoria de imprensa e relações 102 

institucionais com remuneração mensal no importe de R$ 20.000 (vinte mil reais). 103 

 104 

3. Auditoria Geral: Com a palavra, o Sr. Sergio Ricardo informou que foi orçado com três 105 

maiores empresas para auditoria geral. Afirmou que o intuito do trabalho consiste em focar na 106 

governança corporativa, segurança da informação em todas as áreas, bem como analisar toda 107 

parte de risco e plano de ação para melhoria de processos de todos os departamentos da 108 

Associação. Na sequência, apresentou três propostas de empresas para realização de auditoria 109 

geral, sendo elas: KPMG o importe de R$ 325.000 (trezentos e vinte e cinco mil reais), Deloitte o 110 

importe de R$ 300.000 (trezentos mil reais), cujo valor foi estimado por hora técnica e Ernest 111 

Young o importe de R$ 130.000 (cento e trinta mil reais). Após as considerações, os membros da 112 

Diretoria Executiva, aprovaram, por unanimidade, a contratação da empresa Ernest Young para 113 

realizar auditoria geral na Associação. Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Diretoria 114 

Executiva encerrou os trabalhos e lavrou a presente ata, aos 18 (dezoito) dias do mês de 115 

outubro de 2018, sendo esta aprovada pelos presentes. 116 

 117 

 118 

Edilson Siqueira Varejão Júnior   119 

Emerson Vinicius Oliveira Dias 120 

Maurício Coelho Júnior 121 


